



RAPPORT D'ACTIVITÉS 2020

2020 a été marqué sans surprise, pour notre Association et l'action qu'elle mène, par la crise sanitaire et les multiples restrictions qu'elle a imposées. Les conséquences s'en firent sentir à tous les niveaux et quel que soit l'angle de vue que l'on adopte. A commencer par la durée de l'année scolaire, puisque toutes les écoles ont été fermées de mi-mars à mi-septembre. Et à leur réouverture, plusieurs activités que nous menions dans l'enceinte des écoles ont été suspendues pour nous conformer aux restrictions imposées par les pouvoirs publics.

Nous avons refusé de baisser les bras pour autant, alors que l'épidémie était venue s'ajouter à une sécheresse sévère dont le monde rural subissait déjà les effets. Ce qui nous a conduits à réorienter nos efforts en ciblant les familles des élèves les plus démunis, et donc les plus vulnérables.

Une visite des maisons allait dévoiler des conditions de vie alarmantes, enfants dormant à même le sol, souvent sans couvertures suffisantes, sanitaires déplorables, souvent sans portes, et parfois sans portes ni plafond. La cour de certaines maisons en terre battue, se transformant en boue au moindre orage, ou en poussière par temps sec. Des intérieurs sombres, les murs en pisé ou en ciment brut, jamais peints.

Les priorités s'imposèrent. Fournir des matelas et des couvertures là où il en fallait. Puis s'attaquer au bâti. Une première tranche de 38 maisons a été choisie, sur deux critères: le revenu des familles et la présence d'enfants scolarisés, quel que soit le niveau d'études, préscolaire, primaire ou secondaire. Et malheureusement, c'était aux besoins alimentaires qu'il fallut répondre dans bien des cas. D'où la distribution de paniers avec les produits de première nécessité, ou encore de numéraire.

En plus des gestes barrières qui exigeaient une vigilance sans relâche de la part des enseignants, il fallait assurer l'approvisionnement en gel hydro-alcoolique et en masques. L'Association a bénéficié du soutien de la Banque Populaire Marrakech-Béni Mellal pour cela, en en faisant bénéficier plusieurs écoles, dans la Commune de Tameslohte, mais au-delà également, à Dar Soltane qui relève de Marrakech, à Ourika, et plus loin encore, à Imlil. Et là aussi, des aides ont été distribuées aux familles les plus démunies, sous forme de paniers alimentaires ou de don en argent.

Association Aghbalou pour l'Education
Douar Shib - Tameslohte
Province du Haouz
Tél : 06.67.66.28.60



Les deux premiers mois de l'année, les choses s'étaient passées normalement. L'Association avait assuré, avec le soutien de l'Association des Amis de l'Ecole Publique, les cours hors-programme, tel que l'initiation à l'informatique, à la langue anglaise, à la musique, aux sports avec l'équipement en un mini-terrain de foot et d'un autre de basket; des ateliers de travaux manuels ou de jeu d'échec.

Un soin particulier était porté à l'enrichissement de la bibliothèque et à son organisation. Notre récompense est de voir l'attrait qu'elle exerce depuis sur un nombre grandissant d'élèves, pas tous de l'école Shib, mais même du secondaire de Tameslohte. Nous avons gagné le pari d'introduire la lecture et la faire aimer là où le livre n'existait pas il y a peu longtemps encore. Cet engouement pour la lecture se confirmera quand l'école étant fermée, des enseignants se sont déplacés pour porter les livres aux élèves à leur domicile.

Quand les résultats du baccalauréat furent annoncés, l'Association a réuni les 20 nouveaux lauréats ayant obtenu les meilleures notes, toutes options confondues, et leur a remis un ordinateur chacun, don de la même Banque Populaire, pour les aider dans leurs études supérieures. Il est à noter qu'un seul des 20 lauréats en avait un.

Si toutes ces actions ont pu être menées, c'est grâce au soutien et à la fidélité de généreux donateurs, personnes physiques ou morales.

Association Aghbalou pour l'Education
Douar Shib - Tameslohte
Province du Haouz
Tél : 06.67.66.28.60